
Protokoll der Mitgliederversammlung 

des Fördervereins Freibad Werreanger Lage, 

am 28.6.2023 in der Brasserie Max, Lage 

19.02 bis 20.53 Uhr 

 

 

1) Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende, Hasso Rüdiger Tretow, begrüßt die anwesenden Mitglieder und stellt die 

ordnungsgemäße, fristgerechte Einladung fest. 

Ein besonderer Dank geht an die Übungsleiter:innen, die die Kinder im Schwimmunterricht 

in den lfd. Kursen betreuen. Hier wurden bisher bereits zwei Abzeichen „Seepferdchen“ im 

Brustschwimmen erworben. 

 

 

2) Genehmigung Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28.6.2022 

Die anwesenden Mitglieder genehmigen das letztjährige Protokoll einstimmig. Es gibt keine 

weiteren Wortmeldungen dazu. 

 

 

3) Geschäftsbericht des Vorstandes 

Im Berichtszeitraum befasste sich der Vorstand hauptsächlich mit dem Bäderkonzept. Die 

Attraktivität der Bäder soll gesteigert werden.  

Hierzu gibt es eine Beschlussvorlage an den Rat der Stadt Lage, die folgende Maßnahmen 

vorschlägt:  bei der Sanierung soll das Hallenbad vorrangig behandelt und eine Investition 

von zwei Millionen Euro nicht überschritten werden. Das integrierte 

Stadtentwicklungskonzept (ISEK) sieht eine Umsetzung der Pläne ab 2025 vor, wobei 

Fördermittel für das Freibad Werreanger zum Teil für das Hallenbad genutzt werden sollen. 

Die Sanierungskosten für das Freibad Werreanger sollen drei Millionen Euro nicht 

übersteigen. Der Bestandsschutz dieses Bades ist gesichert, auch wenn größere 

Reparaturen anstehen, wie z.B. die Filteranlage. 

Für die Freibäder Heiden und Hörste sollen die Betreibervereine jeweils für 20 Jahre den 

Betrieb sicherstellen, während der Betrieb des Freibades Waddenhausen zunächst bis 

einschließlich 2024 vorgesehen ist. 

Jede einzelne Maßnahme für die Freibäder muss durch den Rat der Stadt Lage bewilligt 

werden. Dies als Ausschnitt aus der Ratsvorlage. 

Der neue Spielturm im Freibad Werreanger wird gut angenommen. Von den Kosten 

konnten 28,6% durch Spenden finanziert werden. 

Bei den Umkleidekabinen gibt es eine neue Sponsorenwand. 

Nach den Coronajahren gab es aktuell wieder in 2023 einen Gottesdienst im Freibad 

Werreanger. 

 

 



 

 

 

4) Bericht Kassiererin 

Der Kassenbestand zum 31.12.2021 betrug 12775,-€; als Einnahmen waren z.B. Spenden 

für den Spielturm zu verzeichnen. Ausgaben wurden für neue Liegen und für die 

Matschanlage getätigt. Am Jahresende 2022 waren 16407,82€ in der Kasse. 

 

 

5) Aussprache 

Zu den Berichten gab es keine Wortmeldungen. 

 

 

6) Bericht der Kassenprüfer und Entlastungen 

Michael Biermann als einer der Kassenprüfer berichtet, dass die Kasse ordnungsgemäß 

geführt und keine Mängel festgestellt wurden. Er bittet um Entlastung der Kassiererin. Die 

Abstimmung erfolgt per Handzeichen einstimmig, bei einer Enthaltung, für die Entlastung. 

Danach bittet M. Biermann um die Entlastung des Vorstandes. Die Abstimmung erfolgt per 

Handzeichen. Bei 6 Enthaltungen (Vorstand) und 7 Ja-Stimmen wird der Vorstand 

entlastet. 

 

 

7) Neuwahlen 

1. Vorsitzender 

Michael Biermann übernimmt die Wahlleitung. Mit Wahlen per Handzeichen sind 

alle einverstanden. Es wird zunächst der 1. Vorsitzende gewählt. 

Hasso Rüdiger Tretow gibt bekannt, dass er gern den Vorsitz abgeben würde. Da 

aber aus den Reihen der Mitglieder niemand für dieses Amt zur Verfügung steht, 

kandidiert er für eine weitere Amtszeit. In der Abstimmung wird er mit 13 Ja-

Stimmen wiedergewählt. Er nimmt das Amt an, bedankt sich für das 

entgegengebrachte Vertrauen und übernimmt wieder die Versammlungsleitung. 

1. Stellvertreter 

Es kandidiert Friedrich Schnüll. Bei 3 Enthaltungen und 10 Ja-Stimmen wird er 

wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

2. Stellvertreter 

Brigitte Hense-Lügger gibt bekannt, dass sie nicht mehr für eine weitere Amtszeit zur 

Verfügung steht. Gerd Wilke würde sich für eine Wahlperiode zur Verfügung stellen. Er wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Wahl Kassiererin 

Karin Klocke stellt sich wieder zur Wiederwahl und wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die 

Wahl an. 



Wahl Schriftführer 

Beate Lippert stellt sich zur Wiederwahl, wird einstimmig gewählt und nimmt das Amt an. 

Wahl Beisitzer 

Werner Klocke gibt bekannt, dass er für dieses Amt nicht mehr zur Verfügung steht. Ulrike 

Urbaniak steht weiterhin zur Verfügung und Brigitte Hense-Lügger würde dieses Amt 

ebenfalls übernehmen. Die Beisitzer können im Block gewählt werden. Die Abstimmung 

ergibt ein einstimmiges Ergebnis für die beiden Damen. Sie nehmen die Wahl an. 

Wahl Kassenprüfer 

Petra Schäfer und Helmut Dröge kandidieren für dieses Amt. Sie dürfen im Block gewählt 

werden. Die Abstimmung ergibt ein einstimmiges Ergebnis für die beiden und sie nehmen 

die Wahl an. 

 

 

8) Beschluss über Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

 

9) Freibadfest 12. August 2023 

Das Organisationsteam hatte bisher vier Zusammenkünfte, und eine letzte Besprechung soll 

am 3. August im Freibad stattfinden. Die Stellplätze für die eingeladenen Vereine sind in 

etwa geklärt. Es handelt sich um das Spielmobil, die Pfadfinder, die freiwillige Feuerwehr, 

der Tauchclub, der Sport-Shop, die TG Lage und DLRG. 

Hasso Rüdiger Tretow würde die Moderation des Nachmittags übernehmen. Falls Musik 

eingesetzt wird, könnten Gema-Gebühren von 100-150€ entstehen. Frank Niegsch will sich 

erkundigen, ob Stadt Lage eine pauschale Abmachung für Veranstaltungen solcher Art 

hinsichtlich Gema-Gebühren hat. 

Werner Klocke hat zu Herrn Detert als möglichen DJ Kontakt, aber eine Nachfrage ergibt, 

dass Herr Detert an diesem Termin keine Zeit hat. 

Die Vereine können ihre Stände von 10-12 Uhr am 12.8. aufstellen. Das Fest soll um 12 Uhr 

beginnen und bis 17 Uhr dauern. 

Helmut Dröge hat mit Ute Lange von der TG Lage gesprochen, dass auch aus deren Verein 

jemand an den Planungstreffen teilnehmen möge. Er und Werner Klocke wollen noch 

Bänke organisieren. 

Eine Hüpfburg für Kinder von 5-8 Jahren wird auf der Wiese hinter den Sprungtürmen 

aufgebaut. Personen zur Beaufsichtigung müssen noch gefunden werden. 

Wenn ausreichend Spielmöglichkeiten geboten werden, ist es gut für die Kinder. 

Es wird noch die Frage gestellt, ob eine Versicherung besteht, falls etwas passiert. Muss 

noch geklärt werden. 

Ein Sicherheitsdienst wird befürwortet. 

Werbung für das Freibadfest: 2 oder 3 Banner über die Eingangsstraßen von Lage, Aushang 

von Plakaten in den Geschäften, Radio Lippe ansprechen. 

 

 



 

 

10) Verschiedenes 

Der Wiesendienst ist hauptsächlich am Wochenende und an Tagen mit 30 Grad Temperatur 

gut beschäftigt. Die Liegen werden leider oft nicht zurückgebracht. Bei den Liegen sollte 

darauf geachtet werden, ob alle Gummis noch vorhanden sind, evtl. können Schrauben 

locker sein. Bei Defekten an den Liegen sollten diese separat gestellt werden. 

Ab 2024 sollte der Wiesendienst von Montag bis Sonntag eingeteilt werden, und für heiße 

Tage wäre eine weitere Person nötig, die als Springer fungiert und zusätzlich hilft. Mitunter 

liegen viele Zigarettenkippen auf der Wiese, die eingesammelt werden sollen. 

Vorschlag von Karin Klocke: es sollten wenigstens zwei Vorstandssitzungen im Jahr 

abgehalten werden. 

 

 

Detmold, den 30.6.2023      

 

 

     
_________________________   ____________________________ 

      Protokollführerin      1. Vorsitzender 


